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国家发展改革委员会主任
徐绍史6日说，“十三五”最大的
民生问题是全力实施脱贫攻
坚。2015 年中央经济工作会议
期间，全国贫困人口是 7017 万，
经过一年精准扶贫，脱贫人数达
到1442万。这样，“十三五”期间
需要脱贫人数则降为5575万。

徐绍史在当日北京梅地亚
中心举行的十二届全国人大四
次会议记者会上说，“十三五”
规划纲要（草案）在民生问题上
的笔墨更重、措施更实。未来

五年，我国要通过精准脱贫，使
贫困人口全部实现脱贫、贫困
县全部摘帽、解决区域性整体
贫困的问题。

徐绍史说，“十三五”期间，将
切实提高居民的教育和健康水
平。教育方面，重点普及高中阶
段教育，高中教育毛入学率要达
到90%，劳动年龄人口平均受教育
年限提高到10.8年。医疗方面，
将实施“健康中国”行动计划，提高
人民的健康水平，人均预期寿命
在“十三五”期间要提高1岁。

徐绍史：

“十三五”中国还需脱贫5575万人

国家发展改革委主任徐绍
史 6 日在十二届全国人大四次
会议记者会上表示，我国就业
形势依然比较乐观，化解过剩
产能不会引起第二次下岗潮。

徐绍史透露，近两年钢铁、
煤等领域的过剩产能化解过程
中，“各地政府想了很多办法，能
够妥善解决职工的安置问题。”

徐绍史进一步透露，我国
钢铁产能在 5 年之内要减少 1
至 1.5 亿吨，煤炭产能在 3 到 5
年内要减少 5 亿吨、减量重组 5

亿吨。“中央也已经拿出一大笔
资金作为奖补资金，重点帮助
国有企业安置困难职工。请大
家相信，有中央政府的指导，有
各地政府的精心安排，化解过
剩产能绝对不会出现第二次下
岗潮。”他说。

徐绍史表示，随着我国经
济总量不断扩大，再加上大众
创业、万众创新，第三产业吸纳
就业能力扩大，劳动力流动速
度加快等因素，我国就业形势
总体上仍然比较乐观。

国家发改委主任：

化解过剩产能不会引起第二次下岗潮

两 会 声 音

问题一:6.5%幅度是否合理?
公开资料显示,此前 11 年,企业退休职工养老金

是以每年至少10%的增幅上调。这次涨幅定为6.5%,
是否合理？

中央财经大学社会保障研究中心主任褚福灵认
为,养老金此前连续多年上调10%,一是因为养老金起
点较低,二是因为我国经济快速增长。养老金涨幅要
高于物价涨幅,但不宜长期超过工资增幅,只要在两者
之间,都是合理的。

衡量退休人员生活水平通行的指标是“养老金替
代率(职工退休时的养老金水平与退休前工资水平之
比)”。国际经验显示,当养老金替代率达到70%左右时,
退休人员的生活水平与在职时大体相当,而低于50%时
生活质量则明显下降。“按照养老金与缴费工资基数的
比值计算,2014年我国养老金替代率达到了67%。”人社
部社会保障研究所所长金维刚说,尽管统计口径不同,
替代率的结果存在差别,但我国企业退休人员养老金替
代率近年来一直在上升。也就是说,退休人员的生活水
平正在逐步提高。

问题二:两个“倒挂”怎么办?
养老金连续上调,一些地方和行业出现了两个

“倒挂”的现象:一是“赶上点”的退休人员养老金比多
缴、长缴的退休人员养老金高;二是退休人员养老金
比在职人员还要高。

人社部部长尹蔚民说,目前人社部正在对养老保
险体系进行顶层设计,推进养老保险制度改革。其中
一个重要内容是完善个人账户,体现激励、约束两方

面的作用。
按照基本养老金调整的参照指标分类,国际上

主要采用三种调整方法:一是参照消费物价指数,二
是参照工资增长率,三是综合参照物价指数和实际
工资增长率。

但消费物价指数是一个综合性指数,有“以全概
偏”之嫌。例如,手机、电脑等商品价格可能持续下跌,
但退休人员需求较少;而食品、副食、医疗服务等生活
必需品的价格可能持续走高,退休人员需求多。“因此,
养老金调整机制应选取与老年人密切相关的生活必
需品和服务的价格涨幅等作为挂钩指标。”全国人大
代表、浙江奉化滕头集团董事长傅企平说。

问题三:1375亿多元从哪里来?
养老金上调,钱从哪里来？据人社部统计,2014

年,我国企业离退休人数已达到8015万人,即便不加上
2015年退休的企业员工,按6.5%的增幅计,一年也要多
出1375亿多元的养老金。“去年养老保险基金的总收
入是2.7万亿元,总支出是2.3万亿元,当期结余3000多
亿元,累计结余是3.4万亿元。”尹蔚民说。但各省份
之间差异比较大,从长远看,应对人口老龄化需要增强
基金的持续发展能力。

我国的养老保险是“代际赡养”,也就是现在工作
的人养已退下来的人。一个需要加以应对的问题是,
我国的赡养比正在逐步降低,原来是3.3:1,现在已经降
到2.9:1,而且老龄化正在加速,形势严峻。

全国政协委员司富春建议,我国应加快推进养
老保险全国统筹。加快推进养老保险基金的投资运
营,实现保值增值。

今年养老金上调约6.5%
向退休较早、养老金偏低的退休人员和艰苦边远地区企业退休人员适当倾斜

政府工作报告提出,2016
年将继续提高退休人员基本
养老金标准。提交审查的预
算报告写明,自 2016 年 1 月 1
日起,按6.5%左右提高企业和
机关事业单位退休人员养老
金标准,并向退休较早、养老金
偏低的退休人员和艰苦边远
地区企业退休人员适当倾斜。

这 意 味 着 在 2005 年 到
2015年连续11年调整企业退
休人员基本养老金基础上,
2016 年企业退休人员养老金
将实现“十二连涨”。

根 据 预 算 报 告, 这 一 调

整 是 基 于 统 筹 考 虑 职 工 平
均 工 资 增 长 率 和 物 价 涨 幅
等 因 素 。 2016 年 我 国 将 努
力 建 立 基 本 工 资 正 常 调 整
机制,促进在职和退休人员
待遇水平协调增长;还将完
善职工养老保险个人账户,
坚持精算平衡,建立更加透
明易懂的收付制度,进一步
健全多缴多得、长缴多得的
激励约束机制。

预算报告提出,2016年,我
国还将完善养老保险制度改
革方案,研究职工基础养老金
全国统筹方案。

▶深读

三问养老金“十二连涨”

2016年我国养老金上调约6.5%。 新华社发

按照甘孜州区域卫生规划及州委、州
政府“再造一个州医院”的决策，甘孜州人
民医院已经完成第二医疗区建设，目前正
式投入使用。按照功能布局设置，医院对
临床医疗工作进行了全方位调整，现对社
会公告如下：

一、院本部：
1、临床科室：
门诊部（包含：内科、外科、皮肤科、口

腔科、眼科、耳鼻喉头颈外科、中医科）
急诊科（内科、外科、眼科、耳鼻喉头

颈外科）（咨询电话：2823120、120）
内分泌科、肾病内科（咨询电话：

2825032）

胸心外科、烧伤外科（咨询电话：
2827651）

普 外 科 、肛 肠 外 科（咨 询 电 话 ：
2827663）

泌尿外科、男科（咨询电话：2827651）
创伤外科、骨科、神经外科（咨询电

话：2827720）
眼科（咨询电话：2827655）
耳 鼻 喉 头 颈 外 科（咨 询 电 话 ：

2827655）
中医康复科（咨询电话：2827671）
口腔科（咨询电话：2821305）
皮肤科（咨询电话：2872107）
2、就诊提示

脑外伤、骨伤、创伤、胸心外科、烧
伤、泌尿、男科疾病、尿路结石、眼病、
耳鼻喉疾病、内分泌、肾脏病、糖尿病、
口腔、皮肤、康复等疾病患者，请到院
本部就诊。

3、地址、电话
地 址：康定市西大街94号
咨询电话：0836-2822060
导医中心：0836-2827653
二、第二医疗区：
1、临床科室
门诊（普外、普内、儿科、心血管、包虫

病、消化内科、肿瘤、神经内科、精神科、老
年性疾病，华西口腔分院--正在建设中，

敬请期待）（咨询电话：2810032、2810033）
急诊科（包括：妇产科、儿科）（咨询电

话：妇产科：儿科2810034）
肝胆一科（咨询电话：2810090）
肝胆二科（咨询电话：2810098）
心血管呼吸内科及心电中心（咨询电

话：2810060）
干部科（咨询电话：2810062）
妇产科（咨询电话：2810066）
儿科（咨询电话：2810069，新生儿室：

2810071）
神经内科、精神专科（咨询电话：

2810077）
消化内科（咨询电话：2810085）

肿瘤科（咨询电话：2810064）
2、就诊提示
心血管病、高血压、呼吸道疾病、老年

性疾病、神经精神疾病、消化道疾病、肿
瘤、包虫病、胆结石、胆囊炎、脑中风、脑溢
血、脑梗塞、妇科病、产科病、儿童疾病患
者，请到第二医疗区就诊。

3、地址电话
地 址：康定市南郊木雅路一段30号
咨询电话：0836-2810011

特此公告，请相互转告！

甘孜州人民医院

公告
2016 年 1 月 29 日

在泸定县武装部垃圾桶
旁捡拾女弃婴一名，姓
名不详，出生日期：2016
年 1 月 7 日 左 右（大
概）。身体状况良好，无
任何随身携带物品。

请孩子的亲生父母
或其他监护人持有效证
件与泸定县泸桥镇派出
所联系。

联系电话：0836—
3122954，即日起60日内
无人认领，孩子将依法
安置。
泸定县泸桥镇派出所

2016年3月8日

弃婴公告

“植树节即将到来，往年一
些花架子式的植树活动不要再
搞了。”全国人大代表、山东省
淄博市原山林场党委书记孙建
博说，政府工作报告和“十三
五”规划纲要（草案）都用较大
篇幅论述生态建设，植树造林
作为生态建设的重要手段，应
该探索新形势下开展义务植树
的新形式、新办法。

孙建博是一名一级甲等肢
体残疾人，近年来他坐着轮椅
先后到广西、广东、海南、吉林
等９个省份调研。说起一些地
方“踩红地毯植树”“前植后拔”
等现象，他非常痛心：“有的地
方栽了拔、拔了栽，反而把树折

腾死了，这种流于形式的植树
活动，不仅没有起到正面的效
果，反而劳民伤财！”

他说，植树并不像一些人想
象的那么简单，树种选择、挖坑
深浅和大小都有讲究，应尽可能
地交给专业人员去做，至少应在
专业人员指导下进行。

“不会植树的，可以选择当
一天护林员，或是参与森林防
火、病虫害防治宣传，还可以
通过认养绿地、古树名木等方
式为生态建设做出贡献。”孙
建博说，应该探索新形势下开
展 义 务 植 树 的 新 形 式 、新 办
法，变被动为主动，提高国民
的参与意识。

孙建博：

义务植树不能再搞花架子

陈锡文：

西红柿、辣椒、紫薯等皆非转基因农产品

加：赤字增加5600亿元 今年要过紧日子

20 万亿元左右规模的国家大账本，
最终将化为每个百姓实实在在的利益。

如何分好20万亿财政“大蛋糕”？
“财政收入增长虽放缓，但该给群众

办的实事一件也不能少。”政府工作报告
中的这番话让人备受鼓舞。

人 大 代 表 审 查 支 出 预 算 ，最 关 键
是看重点支出的预算安排是否适当，
这关系到政府今年是否能为百姓提供

更 好 的 公 共 服 务 、是 否 有 更 多“ 雪 中
送 炭 ”的 钱 投 向 贫 困 山 村 的 教 育 、国
家是否有足够的资金支撑创新梦、社
保医保网络是否覆盖到国家的每一个
角落……

——2016 年 1 月 1 日起，企业和机关
事业单位退休人员基本养老金水平将继

续增长6.5％左右；
——城乡居民基本医疗保险政府补

助标准由每人年380元提高到420元；
——中央财政扶贫资金增加 201 亿

元，增长43.4％，增幅的大力度打响了全面
脱贫攻坚战。

……

“财政支出应该取之于民、用之于
民。公共财政的根本目的在于改善民
生。”全国人大代表、浙江省台州市恩泽
医疗中心主任陈海啸建议，财政预算应
更多偏向扩大社会保障、改善医疗卫生
设施、公共服务设施及城建等公共服务
短板，概括起来就是要用在能够提高老
百姓生活幸福度的地方，让百姓有更多
的“获得感”。

经济下行压力大，需要更好发挥积极
财政政策的作用。2016年，减税降费的力
度继续加大，企业将深受其益。

“十二五”收官之年，一系列的减税
降费举措为鼓励社会资本投资和促进大
众创业、万众创新营造了宽松的环境，全
年支持“双创”共减免税3000亿元以上。

根据政府工作报告，“十三五”开局之

年，政府将推出更大力度减税降费举措，
预计减轻企业和个人负担5000多亿元：

——5月1日起，营改增试点范围扩至建
筑业、房地产业、金融和生活服务业等领域；

——18 项行政事业性收费免征范围
将从小微企业扩大到所有企业和个人；

——新菜地开发建设基金、育林基金
征收标准降为零、停征价格调节基金；

——教育费附加、地方教育附加、水
利建设基金的免征范围，将从月销售额或
营业额不超过3万元的缴纳义务人扩至不
超过10万元的缴纳义务人。

全国政协委员、辽宁奥克化学股份有限
公司董事长朱建民说，更大力度的减税降费
政策释放出积极的政策信号，会令民营企业
备受鼓舞，特别是给处于发展困境的企业吃
了颗“定心丸”。如将适用于小微企业的减
费政策扩至所有企业，企业新增不动产纳入
抵扣等。希望能继续完善政策，让企业轻装
上阵，激发增长新活力。

加强供给侧结构性改革将贯穿全年，
在当前经济下行压力下寻找新动能，从传
统要素驱动转向创新要素驱动，都离不开
财政政策的支持。

记者梳理政府工作报告和预算草
案报告发现，2016 年一系列硬举措进一
步放大财政资金“四两拨千斤”的杠杆
撬动作用：

——强化企业创新主体地位，落实企
业研发费用加计扣除，完善高新技术企

业、科技企业孵化器等税收优惠政策；
—— 发 挥 大 众 创 业 、万 众 创 新 和

“互联网＋”集众智汇众力的乘数效应，
如建设一批“双创”示范基地、支持分享
经济等；

——清理处置“僵尸企业”，中央财政
安排1000亿元专项奖补，重点用于职工分
流安置；

——启动一批“十三五”规划重大项
目，中央预算内投资增加到5000亿元。深
化投融资体制改革，继续以市场化方式筹
集专项建设基金；

——完善政府和社会资本合作模式，
用好1800亿元引导基金，依法严格履行合
同，充分激发社会资本参与热情；

——继续开展运用 PPP 模式投资建

设和运营管理公共租赁住房试点。
……
李秀林代表表示，财政收入增速下

降，但“僵尸企业”改造、去产能导致的
人员分流、经济结构调整等措施都需
要大量财政资金保障。在这样的矛盾
中，各级政府应开源节流，提高财政资
金使用效率。“这要求我们在财政资金
使用的立项上一定要精准，把好钢用
在刀刃上。”

减：减税降费5000多亿元 盘活经济“大棋局”

乘：撬动社会资本“四两拨千斤”

打开2016年“国家账本”，让我们运用
“加减乘除”运算法，一起去了解今年政府
预算的钱往哪里花？是否花在“刀刃
上”？作为13亿家庭成员中的一分子，你
不能不知、不可不察。

我国财政赤字规模 2015 年为 16200
亿元，2016年增至21800亿元，增加了5600
亿元。同时，财政赤字率也从去年的2.4％
上升至3％。

赤字，简单说就是支出大于收入的部
分。赤字占GDP的比重叫做赤字率，今年
我国赤字率3％虽创新高，但风险仍可控。

“赤字规模和赤字率的上升，表明财
政政策的积极程度在上升。”全国政协委
员、华夏新供给经济学研究院院长贾康

说，积极财政政策发挥效应的表现，就是
支出规模的扩大。

2016年，我国四本预算中最大的账本
——大头为税收的“一般公共预算”预计收
入157200亿元，增速低至3％。加上调入资
金 1715 亿元，全年可安排的收入总量为
158915 亿 元 ；全 国 一 般 公 共 预 算 支 出
180715亿元，与去年同口径相比增长6.7％。

“一边是收入增速进一步放缓，一边
是支出规模继续攀升，支出压力的加大再
次警示从中央到地方各级政府都要牢固
树立过‘紧日子’的思想，不断优化支出结
构，提高花钱效果。”中国财政科学研究院
院长刘尚希说。

据悉，全国一般公共预算加上另外三
本预算——政府性基金预算、国有资本经

营预算和社会保险基金预算，我国全口径
的财政收入预计20万亿元左右。

全国人大代表、吉林敖东药业集团股份
有限公司董事长李秀林认为，各级政府过

“紧日子”一方面需要开源节流，一方面要在
发展中解决当前面临的困难和难题，将财政
收入的增长建立在经济水平发展的增量基
础上，既不能一只眼睛向上看，遇到困难就
指望上级政府拨款、给钱，也不能一只眼睛
向下看，一味挖掘企业税收潜力，竭泽而渔。

除：增支不减力百姓有更多“获得感”

运用“加减乘除”打开“国家账本”

今年20万亿财政蛋糕这么“切”

甘孜州公安出入境
处 发 护 照 证 件 号 为 ：
E47631239遗失作废。

达瓦泽仁
甘孜州运管处发从

业 资 格 证 ，编 号 ：
5101000491遗失作废。

便巴土登
康定市工商局发营

业执照副本，注册号：
513321000004358（1—1）
遗失作废。康定县康城家
园物业管理有限责任公司

雅砻江流域水电开
发有限公司在成都狮吼
特种车辆销售有限公司
购买的机动车销售统一
发票一张，发票代码：
151001422001，发 票 号
码 ：00304419 遗 失 作
废。雅砻江流域水电开
发有限公司

遗失启事：

全国政协常委、中央农村工
作领导小组副组长陈锡文 6 日
说，我国政府现在批准可以自己
进行商业性生产和上市的农产
品转基因技术只有棉花和木瓜，

“别的如西红柿、辣椒、紫薯等都
不是转基因（农产品）”。

陈锡文当天在全国政协十
二届四次会议记者会上说，农业
转基因育种技术是新生事物，从
第一个转基因农产品上市到现

在也就20年时间，公众还存在着
很多疑惑和问题，这很正常，毕
竟吃了之后对自己的身体健康
甚至生命安全有没有保障，大家
都很关注。

陈锡文表示，我国指导农业
转基因技术继续发展的必要条
件和方向是，加强农业转基因技
术的研发和监管，在确保安全的
基础上慎重推广。

（本版据新华社电）

直通全国两会


